

El tascio cuenta con la simpatía, amparo y protección económica de determinadas gentes políticas y financieras. La respuesta a los atentados que cometa debe ir dirigida contra esas personas y entidades. Todos las conocemos; por cada atentado que las «falanges» realicen, afitemos nosotros el objetivo y la puntería.

La amnesia de las derechas

Uno de los escándalos mayores que se han registrado en estas ordinarias Cortes, es el acaecido con motivo de una réplica de nuestro compañero Prieto a una audacia del señor Coscuyuela.

Este encorsetado monárquico creyó tarea fácil dejar malparado a Prieto, recordándole que en un acto celebrado en el Ateneo de Madrid, calificó el concierto de la Telefónica de latrocinio. Prieto, valientemente, replicó que en la oposición o en el banco azul, sostenía lo dicho.

El retoño del dictador, herido en lo más íntimo, gritó, amenazó y hasta parecía que iba a agredir a nuestro compañero. La caverna se lanzó en bloque sobre nuestro camarada, pidiéndole probara cuanto decía. Prieto, serenamente, friamente, contestó a todos los denostadores, incluso rogó al presidente de la Cámara se diera estado parlamentario a lo que consideraba un negocio.

Así las cosas, pasaron los días, y ha tenido que ser el camarada Prieto—no la caverna—el que se acerque a la Presidencia de las Cortes, para rogarle se ponga a discusión dicho «affaire». Quedamos pues, en que son mantenidas las acusaciones hechas por el diputado socialista, y que la actitud jactanciosa que pretendieron adoptar los defensores de la oprobiosa dictadura, ha quedado en el mayor de los ridículos.

Nos encontrábamos en los trámites de constitución de la Cámara y por la Prensa de Madrid, y naturalmente por la «del corro» de nuestra ciudad, se publicó en sitios bien visibles y destacados, el anuncio de una interpelación que explicaría el diputado por nuestra provincia, don Geminiano Carrascal, sobre importaciones de trigo.

Coincidiendo con el anuncio de dicha interpelación, algún periódico de los que se dicen órgano de los agrarios, arremetía de forma desconsiderada, contra don Marcelino Domingo, como autor de las importaciones de trigo exótico, y causante por este motivo de la ruina de los labra-

dores, al que no movían otros impulsos que no fueran los de lucro personal; pero el tiempo pasa, y la interpelación tan cacareada del señor Carrascal sigue inédita, y al paso que vamos, lo seguirá por los siglos de los siglos. ¿Por qué? Ellos lo sabrán.

Ponemos estos hechos a la consideración de nuestros lectores. Por ellos apreciarán, que es muy fácil para ciertos agrarios, escudados en el anonimato, aparecer como acusadores. Frente a frente, cara al país, en la tribuna del Parlamento, ya no lo es tanto.

En las Cortes Constituyentes, como en estas ordinarias, la minoría socialista jamás aceptará el papel de víctima resignada, porque de nada tiene que acusarse, ni nadie en justicia podrá hacerlo.

Habla alto y claro, quien puede, no quien quiere, y terminamos preguntando: ¿Cuándo se discute el «affaire» de la Telefónica? ¿Cuándo se interpela al ministro de Agricultura sobre las importaciones de trigo?

LA TARDE ES EL ÚNICO
DIARIO DE IZQUIERDAS DE
LA PROVINCIA

La euforia

¿Qué es esto? ¿Quién manda aquí? Sube el pan, baja la peseta, se reparten prebendas para conformar amigos; todo marcha al garete; no sabemos quién gobierna, si Lerroux o Gil Robles; todo se deja para mañana, esperando se resuelvan los problemas por sí solos. Se entrega la República en manos de sus enemigos con la mayor de las inconsciencias. Las buenas maneras y los buenos modos, la persecución sistemática de los socialistas y la defensa a «outrance» de los antiguos caciques. Antigua política a todo trapo. Boda de dictadores y viejos políticastrós monárquicos.

O España realiza un esfuerzo supremo, o se hunde en el oprobio.

CORTES ORDINARIAS

El ministro de Instrucción pública habla de los incidentes escolares.—A pesar de desearlo varios diputados, no se entabla sobre ello debate, porque no está de turno el ministro de la Gobernación

A las cuatro y cinco se abre la sesión bajo la presidencia del señor Alba.

En el banco azul toman asiento los ministros de JUSTICIA, HACIENDA e INSTRUCCION PUBLICA.

Los escaños y tribunas están bastante desanimados.

El secretario da lectura del acta de la sesión anterior, que es aprobada.

El señor AIZPUN pregunta a la presidencia cuándo se va a poner a debate la proposición que tiene la Mesa sobre el funcionamiento de las Comisiones gestoras.

Orden del día

Se aprueba el dictamen de la Comisión de Incompatibilidades sobre el caso de don Alonso Pérez Díaz y su admisión al ejercicio del cargo de diputado.

El señor MAURA (don Honorio) apoya una proposición de ley relativa a las separaciones y jubilaciones forzosas de los funcionarios diplomáticos y consulares.

Dice que las separaciones se hicieron con un carácter de gran sectarismo, hasta el punto de que el señor Zulueta, por entonces ministro de Estado, separó de su cargo a un diplomático porque iba demasiado a misa.

El señor SABORIT: Aunque el señor Zulueta no es de mi partido, yo digo a su señoría que eso es mentira.

El señor MAURA (don Honorio) promete traer las pruebas que demuestren lo que dice.

Un DIPUTADO RADICAL: Eso es una comedia, señor Maura.

El señor SABORIT: Para representarla en la Comedia.

Entre el señor MAURA y el señor SABORIT se entabla un vivo e intenso diálogo, que los periodistas no pueden recoger por lo precipitado de las interrupciones.

El presidente de la CAMARA dice al señor Maura que esos son los peligros que traen el no circunscribirse al reglamento y apoyar la proposición de ley con las pala-

bras indispensables con que debe hacerse.

El señor GARCIA GUIJARRO pide a la presidencia que se lea el artículo 52, y después de oírlo dice que se traigan a la Cámara los expedientes que se instruyeron por el ministerio de Estado.

El PRESIDENTE le contesta: Por la redacción del artículo se habrá dado cuenta su señoría de que eso que pide está sometido a la discreción de la presidencia.

Se aprueba definitivamente el proyecto de ley autorizando al ministro de Marina para disponer las obras de reparación del crucero «Méndez Núñez» en los astilleros de Matagorda.

Prometen el cargo varios señores diputados.

Se pone a discusión el artículo 1.º del dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre el proyecto de ley de Renovación o consolidación de las obligaciones del Tesoro al plazo de dos años e interés del 5,50 por 100, que vencen el 12 de abril del corriente año.

El señor CASANUEVA defiende una enmienda, que retira a instancia del ministro de Hacienda, y seguidamente se aprueba el dictamen.

Los sucesos escolares

El ministro de INSTRUCCION PUBLICA pide la palabra para explicar a la Cámara los sucesos estudiantiles desarrollados en varias Universidades de la nación.

Comienza refiriéndose a la situación estudiantil, que determinó la clausura del edificio de la F. U. E. de Zaragoza, hasta que después de estudiar el ministerio que no existía precepto legal para que el Claustro suspendiera la representación legal de la F. U. E., se autorizó la apertura del local y se otorgó la representación escolar.

Desearo el Gobierno, y en especial el ministro de Instrucción Pública, mantenerse en una actitud de respeto pa-

ra todos, da las órdenes pertinentes para que se restableciera la normalidad escolar. Pero con la celeridad con que se sobrevienen los sucesos escolares, esas medidas no son suficientes y dan lugar a los sucesos desarrollados en distintas capitales, revistiendo caracteres de dramatismo los ocurridos en la Facultad de Medicina de San Carlos.

Las autoridades académicas de Madrid, para evitar alteraciones o choques, acordaron suspender las clases brevemente, hasta que el conflicto quedara resuelto. Esta medida, que hizo que en la Universidad de Madrid abortaran todos los incidentes, no pudo adoptarse con igual rapidez e intensidad en el Hospital de San Carlos por las posiciones especiales de este centro y de los estudios que en él se cursan.

Refiere el señor Pareja Yébenes cómo se produjeron los sucesos, y lo hace en términos análogos a las referencias publicadas por los periódicos.

El Gobierno y el ministro de Instrucción Pública se encuentran ante un grave problema escolar que podría doblarse en dos puntos: uno, el de la violencia, y otro, el de la representación escolar.

El señor Pareja Yébenes habla en tono tan bajo que a los periodistas les es casi imposible poder enterarse de lo que dice. A duras penas consiguen recoger algunos conceptos, y dentro de estas grandes dificultades se van haciendo los extractos de Prensa.

Dice que por la violencia se produce un conflicto agudo que es imposible que las autoridades académicas puedan impedir y reprimir.

El Gobierno no puede desentenderse de que la vida de numerosos estudiantes quede amenazada por si están afiliados a una u otra Asociación.

Respecto al aspecto de la representación escolar en los claustros, el Gobierno está dispuesto a estudiar este problema con todo desapasiona-

miento para las Asociaciones escolares.

Mientras de la calle lleguen a la Universidad fermentos de pasión no podrá desenvolverse la vida universitaria dentro del ambiente de paz y tranquilidad que le debe ser peculiar.

El presidente de la CAMARA: Hay varias peticiones de palabra, pero como el propósito del Gobierno es solamente notificar a la Cámara los sucesos, no puede hacerse en estos momentos una interpelación que no acepta el Gobierno.

El señor GONZALEZ LOPEZ dice a la presidencia que él tenía presentada, con el señor Hernández Zancaja, una proposición sobre la falta de intervención de la fuerza pública en estos sucesos.

El señor ALBA le contesta que no se encuentra presente el señor ministro de la Gobernación, y cuando éste le esté el próximo martes que es el día que le corresponde, según los turnos que ha establecido el Gobierno, entonces podrá defender su proposición.

El señor PRIETO: ¡Entonces no se puede discutir nada!

El señor ALBA: Ya comprenderá su señoría, que es buen parlamentario, que no es ocasión en estos momentos.

El señor GONZALEZ LOPEZ ruega a la presidencia dé por notificada al ministro de la Gobernación la proposición que tiene presentada y que procure que dicho ministro venga a la Cámara con la mayor brevedad.

El señor ALBA: Ofrezco a la Cámara que el próximo día se podrá desarrollar la interpelación sobre esta cuestión.

El señor PRIMO DE RIVERA se dirige a la presidencia y le dice que no han sido ellos los que han interpelado al ministro, sino que éste se ha dirigido a la Cámara pidiendo que se le suministren todos los datos y sugerencias sobre el particular, y que él está dispuesto en este momento a cumplir el requerimiento que se le hace.

El señor ALBA: El próximo martes podrá su señoría hacer todas las sugerencias que quiera.

La ley de Términos municipales

Se pone a discusión el dictamen de la Comisión de Trabajo sobre el proyecto de ley derogando el de 9 de septiembre de 1931, llamado de Términos municipales.

El señor GRACIA defiende un voto particular sobre la totalidad.

Dice que la crisis de trabajo es una consecuencia de la

Al encargarme de la dirección de LA TARDE, saludo cordialmente a todos los que enfervorizadamente luchan por implantar en nuestra nación un régimen de justicia social.

Q. SALVADORES

sociedad actual y que no se creyó jamás que podría salvarse con la ley de Términos municipales.

La rebaja de salarios no se hará esperar, y ya parece que los patronos anuncian este propósito. De esta forma no es posible que nos entendamos en el salón de sesiones ni en la Comisión al tratar de este proyecto.

En el momento actual se observa en el panorama social español una descomposición creciente de las organizaciones corporativas, que acabarán por morir, causando con ello perjuicios a la clase obrera, que, dada la composición de la Cámara, ha de ver cómo se le van mermando las conquistas obtenidas en años de lucha silenciosa y abnegada.

Pide que se retire el proyecto y se apruebe el voto particular presentado por los socialistas, y que el ministerio de Trabajo y la Comisión parlamentaria de este departamento se dedique a estudiar las mejoras de la legislación social española.

Termina diciendo que desde la cabeza del banco azul se anunció que la revolución española era la última de las políticas y la primera de las sociales. Sobre los que están hoy en el Gobierno habrá recaído la responsabilidad de desviar completamente el curso de la revolución española.

Le contesta el señor MARTIN ARTAJO, por la Comisión de Trabajo.

El señor DE GRACIA rectifica.

El señor MARTIN ARTAJO defiende el dictamen, y dice que es un error suponer que él y la Comisión pretenden disolver las organizaciones de la U. G. T. La derogación de la ley no sólo es un anhelo popular, sino aspiración unánime de la clase trabajadora.

El presidente de la Cámara pregunta si se aprueba el voto particular del señor De Gracia. Los socialistas piden votación nominal.

Se efectúa, y queda rechazado por 160 votos contra 50.

Se da por terminada la discusión del voto particular y comienza la de la totalidad.

Consume el primer turno en contra el señor MARTINEZ GIL (don Lucio), quien comienza relatando una reciente entrevista que tuvo con el ministro de Trabajo, en la cual le ofreció el señor Estadella traer a la Cámara al propio tiempo que el proyecto que nos ocupa otros complementarios que regulasen la legislación obrera, sobre todo en cuanto se refiere a los obreros del campo, que vulneran a diario la de colocación obrera.

Pone de relieve que los jornales están bajando cada vez más, por lo que se hace precisa la creación de la oficina de contratación en cada localidad para dar trabajo primero a los obreros de la localidad y luego a los forasteros, evitando el caso que ahora sucede de que haya pueblo, como Villanueva del Arzobispo, en el que se abonen por jornales del campo tres pesetas como máximo,

cuando el pasado año percibían seis o siete. Lo que pretendéis es — dice — llevar a vuestras organizaciones, acobardados por hambre, a los obreros del campo.

Dice que esto no pueden ciertamente apuntárselo como timbre de gloria el ministro ni el partido radical.

El ministro de TRABAJO: ¿Es acaso su señoría quien da patentes de ese género?

El señor MARTINEZ GIL: Las patentes las da la opinión, y ella es la que juzgará a todos y a su señoría.

Termina diciendo que él en una ocasión expuso al ministro la notable deficiencia de las leyes y su incumplimiento, sobre todo en cuanto se relaciona con los trabajadores de la tierra. Su señoría no me ha querido atender, y, en cambio, traéis leyes que patrocinan las derechas, que son la genuina representación de la clase patronal. (Protestas en las derechas.)

Y vosotros, radicales — dice —, que tanto habéis dicho que protegéis a los obreros, ahora les perjudicáis para que vuelvan los tiempos del jornal de dos pesetas diarias...

Un diputado derechista: Y el pan a cuarenta céntimos el kilo.

El señor MARTINEZ GIL: Y ahora vosotros pedís la elevación de la tasa del trigo para elevar aún mucho más el precio del pan, sin que los beneficios que se obtengan lleguen jamás a los obreros, sino que se quedan en las manos de los poderosos. (Entre el señor Martínez Gil y el señor Heredia se produce un vivo incidente, que corta la presidencia.)

El señor MARTIN y MARTIN consume un turno en pro del proyecto. Pide la derogación de la ley, por creerla perjudicial a los intereses de la República.

El señor BANDERA defiende el dictamen ardorosamente y pregunta a los socialistas si en conciencia creen que los obreros están conformes con la ley, porque él sabe y le consta que la mayoría de los elementos trabajadores andaluces abominan la ley.

Se suspende el debate, y leído el orden del día para el martes se levanta la sesión a las nueve menos cinco de la noche.

El acto del domingo

Mañana domingo, en Nuevo Teatro, se celebrará un acto de afirmación antimarchista y de reafirmación de Frente Único, organizado por los diferentes partidos de izquierda. El acto comenzará a las once de la mañana.

Un telegrama

El gobernador civil ha recibido del ministerio de la Guerra, el siguiente telegrama:

«Se ha dispuesto que el plazo señalado por artículo 8 decreto sobre Tiro Nacional debe entenderse prorrogado hasta 14 de febrero próximo inclusive».

Visita al alcalde

Hemos visitado al alcalde de nuestra ciudad, compañero Cruz López, a su regreso del viaje a Madrid, donde ha permanecido unos días gestionando varios asuntos de interés para esta capital.

Afablemente nos recibe, y a nuestras preguntas contesta que viene satisfecho, puesto que el objeto principal de su viaje era firmar la escritura con el Banco de Crédito Local para el empréstito de 350.000 pesetas con las que, entre otras obras de consideración, se emprenderá la de la construcción de la Normal de Maestros.

Una vez firmada dicha escritura por el señor director del Banco y por nosotros — dice — visité el Negociado de construcción de nuevas escuelas en el Ministerio de Instrucción pública, y pude comprobar que dos de los grupos escolares solicitados por este Ayuntamiento, están completamente terminados por los técnicos y el otro, o sea el mayor, le falta muy poco para dejarlo también en condiciones de que la superioridad disponga salga a subasta.

Me he preocupado también de que las consignaciones que la Dirección general de Primera Enseñanza asigna para cantinas escolares y roperos, sea lo más crecida posible, pues como ahora está ocurriendo, muchos pequeños de los trabajadores en estos crudos días y con la crisis de trabajo tan intensa que existe, pueden tener alimentación gracias a estas instituciones creadas por la República.

Visité al ministro de Comunicaciones y le expuse los deseos de que se empiecen las obras de la Casa de Correos, manifestándome que hasta mediados de febrero no podían empezar dichas obras.

Esto es cuanto nos dijo nuestra primera autoridad local y querido compañero Cruz López.

Espectáculos

MANOLESCO

Ayer, en el Nuevo Teatro, fué proyectada la película «Manolesco», príncipe de estafadores, por Iván Petrovich y Mady Cristián.

Ivan Petrovich, se reveló como un gran artista en el arte de la estafa; fué la preocupación constante de toda la policía de grandes ciudades, a la vez que la alta aristocracia sucumbía ante el estafador. Fué detenido varias veces y otras tantas logró escapar de las manos de los policías hasta que, al fin, fué detenido en uno de los Bancos de la ciudad de Niza y en ocasión en que había ido a sacar dinero. Mady Cristián, desempeñó su papel de manera admirable, siendo la película entretenida, pues las intrigas y robos se sucedieron unos a otros.

Algo así parecido a Staviskey.

Casa de Socorro

MORDIDA POR UN PERRO

Ha sido asistida en este establecimiento benéfico, Josefa Gallego, de 37 años, que habita en la plazuela de San Sebastián, 13, de herida incispunzante en el dorso de la mano izquierda. Dicha herida le fué producida por un perro al morderla.

Paz Garrote Pedrero, de 20 años, con domicilio en San Frontis 6, extracción de un cuerpo localizado en la mano derecha.

U. G. T. y P. S. O.
(CASA DEL PUEBLO DE ZAMORA)

CARNET SINDICAL

BANCA Y ESCRITORIO
Hoy sábado, en nuestro domicilio social, se reunirán en Junta general los camaradas que componen la Sección de Banca y Escritorio para tratar asuntos importantes.

ooo
Hoy se reunirán en Junta general, a las ocho de la noche, los camaradas que componen la Sección de Colonos, Pequeños Propietarios y Pequeños Ganaderos, para tratar asuntos importantes para la sección.

SOCIEDAD DE CAMARE-
ROS «LA AURORA»
ZAMORA

GRUPO DE SOCORRO
Por acuerdo tomado en esta sección el día 9 del corriente en Junta general, ha acordado abrir un plazo hasta el día 1 de febrero, con el fin de que todos los afiliados a la Industria Hotelera Cafetera de Zamora puedan solicitar el ingreso en mencionado grupo de Socorro. Hemos de advertir, que para pertenecer a este grupo, es requisito indispensable pertenecer a la Sección de resistencia del oficio. Las solicitudes se dirigirán a Manuel García, presidente de la Sección.

Movimiento de población

NACIMIENTOS
Luisa Cantero Buitrón.
DEFUNCIONES
Ricardo Sacristán García Noriega, de 66 años.
Carlos Prieto Rico, de 46 años.

Hijo de VICENTE RUEDA

ALMACÉN DE PAQUETERÍA Y MERCERÍA
ESPECIALIDAD EN MEDIAS Y CALCETINES
(CASA FUNDADA EN 1879)

PLAZA MAYOR, 33 . ZAMORA

Automóviles de alquiler : José Isart

Buen servicio, magnífica presentación, coches nuevos.
Servicio de transportes rápidos de mercancías.
AVISOS: Teléfono número 336.
PARADA: Plaza Mayor.

HIGINIO MERINO

CASA FUNDADA EN 1878
JOYERÍA, RELOJERÍA, ÓPTICA
PLATERÍA
ARTÍCULOS PARA REGALOS
SIEMPRE LAS MEJORES NOVEDADES
PRECIOS ECONÓMICOS
TALLER DE COMPOSTURAS
RAMÓN Y CAJAL, 3 ZAMORA

DESPACHO del Abogado

A. GALARZA
Plaza de San Gil, 7

HORAS DE CONSULTA DIARIA
(EXCEPTO LOS DOMINGOS)
De 11 de la mañana a 2 de la tarde
y de 5 de la tarde a 9 de la noche

COMIENZE
ALEGRE
EL
DIA...



CARACTERÍSTICAS
Regulador automático anti-fading. Filtro de tonalidad. Dispositivos antiparasitarios. Modernas válvulas "Bino-do", creación Philips. Escala micrométrica. Ondas cortas y largas. Circuitos a super-inductancia.



...y aproveche los minutos de su «toilette» para enterarse de las últimas noticias, cotizaciones y servicio de prensa.

Un receptor Philips es la mejor manera de estar informados mundialmente.

Vea la serie

PHILIPS 1934
A «SUPERINDUCTANCIA»
Pida una demostración, sin compromiso, a:

Agencia para la provincia:
BAZAR J. : Jacinto González
San Torcuato, 20

Delegación del Trabajo

Hoy nos entrevistamos con el señor Martínez de Aragón, quien nos explicó la situación de la provincia, dándonos la sensación de ser en extremo angustiosa. Hay—nos dijo—en la provincia de Zamora la fabulosa cifra de cinco mil obreros parados. Con este motivo me visitan todos los días infinidad de comisiones de patronos y obreros de los respectivos pueblos de la provincia.

Hay pueblos como en Benegiles, en que los parados ascienden a cincuenta y cuatro, y éstos son todos ellos afectos a la U. G. T., sin que hayan tenido trabajo (según las estadísticas que se nos remiten desde los Ayuntamientos de los pueblos) desde el día 15 de septiembre de 1933. Respecto a la capital, comisiones de patronos y obreros, con sus respectivos inspectores de trabajo, examinan las obras en construcción del señor Cañibano (Antonio) con el fin de apreciar si se puede resolver en parte la crisis de trabajo, siendo pesimista en éste caso el señor delegado, a causa de que el señor Cañibano hace ver la imposibilidad de colocar obreros.

El señor Martínez de Aragón nos dijo también que tomaba cuantas medidas estuvieran a su alcance, con el fin de resolver el paro, para lo cual había mandado al Ministerio de Trabajo una exposición de la provincia, con el objeto de que éste tomara medidas, pues de lo contrario, tendremos que lamentar desgracias inevitables. Terminó diciendo, que el paro en los pueblos obedece en su mayoría o que los patronos se niegan a colocar a los obreros afectos a la Unión General de Trabajadores.

Por hoy, nada más nos ha manifestado.

Accidente de trabajo

Manuel Jiménez, de 16 años, domiciliado en Trascastillo 2, fué asistido en la Casa de Socorro de herida contusa en el dedo pulgar de la mano izquierda. Según manifestó, se la produjo cuando trabajaba.

En el mismo establecimiento benéfico ha sido curado Julio Lozano, de 16 años, domiciliado en la calle de Doña Candelaria 6, de herida contusa en la región anular izquierda que interesa la piel. Se la causó cuando trabajaba.

A Santos Juárez, de 23 años, que vive en Roales, se le asistió de herida contusa en el dedo anular de la mano izquierda, con desprendimiento de primera y segunda falange de dicho dedo. Dicha herida se la causó cuando trabajaba con una máquina de taladrar. Se le inyectó suero antitetánico; pronóstico leve.

Traslado

El señor ingeniero jefe de la Jefatura de Industria de la provincia, nos comunica el traslado de sus oficinas a la calle de Virato, número 3, principal, izquierda.

Se corta con un cuchillo

Ha sido curado en la Casa de Socorro Eulogio Saludes, de 54 años, domiciliado en la plaza San Sebastián 3, de herida incisa cortante en el dedo medio de la mano izquierda. Se la produjo con un cuchillo.

Más heridos

Ignacio Ballesteros, de veinteaños, residente en la calle de Benlliure, 1, de dilatación de un abceso en el dedo pulgar de la mano derecha.

Manuela Granado, de seis años, que vive en la calle Quebrantahuesos, 4, de herida incisa cortante en el dedo índice de la mano derecha, que interesa partes blandas. Se las causó con una máquina de escribir.

Baltasar Menéndez, de diez años, que habita en la calle Larga, 31 (San Frontis), de herida contusa en la región mentoniana, que interesa tejidos blandos, habiendo necesidad de darle un punto de sutura.

Cólico hepático

Florentino Rodríguez, de 53 años, con domicilio en Oviedo, fué asistido en la Casa de Socorro de un cólico hepático.

Desaparece una mula

En la Inspección de Vigilancia se presentó ayer el vecino de Almendra, Alejandro Corcero Antón, de cuarenta y cuatro años, casado y profesión industrial, hospedado accidentalmente en esta capital, en la posada titulada «El Sayagués» sita en la Avenida de la Feria y cuyo propietario es Juan Colino, manifestando que había dejado atada una mula a la pesebrera de la cuadra de citada posada con aparejos, pero que a las quince horas de ayer se presentó en la cuadra con objeto de atajarla y sólo había encontrado los aparejos.

Un carbonero que se hospedaba en la misma posada dijo que sobre las doce del día había entrado en la cuadra y no estaba ya citada caballera. Se desconoce quién pueda ser el autor del robo, pues en la posada entran y salen multitud de personas, de lo que se puede deducir la facilidad de haberla sustraído.

La Policía practica gestiones con objeto de averiguar el paradero de la mula.

Tribunales

Señalamientos de juicio oral para el día 29

Juzgado de Benavente.— Delito, lesiones; procesado, Pedro Gil y otro. Actuarán como defensores los señores Santiago y Nieto, y como procuradores los señores Calonge y Calvo. Comparecerán cinco testigos.

Juzgado de Zamora.—Procesada, Manuela Marcos; delito, inhumación. La defensa está encomendada al señor De la Higuera; procurador, señor Cardenal. Están citados dos testigos.

De los ministerios

Por el ministerio de Agricultura se ha dispuesto la creación de las Jefaturas de las catorce provincias que principalmente determina la base segunda de la ley de 15 de septiembre de 1932.

El ministro de Instrucción pública ha manifestado que la tranquilidad es absoluta en todos los sectores escolares.

El ministro de la Guerra recibió a los exministros Irazo y Feced y a varios generales.

El ministro de la Gobernación no acudió a su despacho por encontrarse indispuerto.

Huelga en puerta

TOLEDO.—En la Casa del Pueblo se nota gran agitación porque se intenta declarar la huelga general por unos 1.500 obreros, que esperan les secunden, solidarizándose a ellos, el resto de los trabajadores.

Las autoridades han tomado medidas con el fin de asegurar el mayor orden posible en caso de declararse la huelga.

Reyerta entre familiares

MADRID.—La Dirección general de Seguridad ha dado una nota en la cual comunica que anoche, a consecuencia de una riña, resultó herido Hermenegildo Planes, de 16 años, quien falleció más tarde de resultas de las heridas que le fueron producidas. Parece que el suceso se suscitó a consecuencia de antiguos resentimientos entre dos matrimonios compuestos por Ramón Hernández y Martina Planes, Antonio Planes y Manuela Colombes, a quienes acompañaba su hijo Hermenegildo.

Estos, al encontrarse, se insultaron y acometieron mutuamente resultando en la reyerta herido de gravedad el mencionado Hermenegildo, quien falleció a los pocos instantes.

Detención de dos atracadores

ZARAGOZA.—Esta mañana fueron detenidos dos de los atracadores que asaltaron el Juzgado, llevándose la documentación del sumario que se seguía por los últimos sucesos anarcosindicalistas.

Con estos son nueve los que van detenidos, la Policía confía en detener a los restantes hasta veintinueve, que son los que se cree cometieron el audaz atraco.

La agitación estudiantil

ZARAGOZA.—Existe absoluta tranquilidad entre el elemento escolar. Todos los centros de enseñanza continúan cerrados y parece se encuentran dificultades para sustituir al rector dimitido a causa de los sucesos de estos últimos días.

Nombramiento

BARCELONA.—El señor Sevas, manifestó a los periodistas que había nombrado delegado interino el Orden Público a don Luis Pujol también dijo había multado a varias artistas de Concert por atentado a la moral, ha clausurado un emisor clandestino de radio anunciando dar una nota respecto a este punto.

El comisario general de Orden Público de Gerona, ha

propuesto una recompensa para un guardia de Asalto que detuvo a varios individuos que con botellas de líquido inflamable pretendían cometer actos de sabotaje.

Una nota del señor Companys

El señor Companys manifestó a los reporteros que había hablado con los señores Moles y Guerra del Río, sobre asuntos de interés. El martes—continúa diciendo—iremos al Parlamento y daremos explicaciones a todo el que quiera interpellarnos.

Algunas fábricas están despidiendo obreros, y aunque son casos aislados, nosotros los examinaremos porque tenemos que velar por la economía de Cataluña. Creo que esto puede ser una maniobra política que procuraremos evitar.

Unos atracadores maniatan y amordazan al gerente de un almacén de cereales y le aligeran de 8.500 pesetas, un cheque y un reloj de oro

BILBAO.—Anoche a las nueve se cometió un nuevo atraco por tres individuos, los que al hacer frente a las fuerzas de Carabineros, que intentaron detenerlos, resultó gravemente herido uno de los atracadores llamado Ignacio Martín, de cuarenta años, natural de Aranda de Duero. A la hora citada, el gerente de la razón social «Cordero y Domínguez» se retiraba de la oficina, cuando fué aprehendido por tres desconocidos que le encañonaron con las pistolas, exigiéndole la llave de la caja, y una vez en poder de la misma, le maniataron y le derribaron al suelo, y después de cortar el hilo eléctrico, se apoderaron de 8.500 pesetas, un cheque por valor de pesetas 7.857 y de un reloj y cadena de oro del señor Domínguez, valorado en 100 pesetas.

Una vez realizado el atraco se dieron a la fuga, pero varios vecinos se dieron cuenta y emprendieron carrera en persecución de los pistoleros. En la persecución tomaron parte unos carabineros que intimidaron a los atracadores a que se entregaran, pero éstos no hicieron caso y los carabineros se vieron obligados a disparar hiriendo gravemente a uno de ellos que se confesó autor y dijo que uno de los que le acompañaban se llamaba Manolo Félix García. También se detuvo a otro pistolero llamado Esteban Corral Badillo, de 22 años.

Los carabineros que intervinieron en la detención y persecución de los atracadores son el sargento Antonio Segovia, y los números Antonio Quintana, Santiago Román y Félix de Miguel.

Por no acatar las órdenes del gobernador, éste multa a un cura

JAEN.—El gobernador ha publicado una nota, en la que justifica una multa de 500 pesetas al párroco de Beas de Segura. En ella dice que cree interpretar el sentir del Gobierno de la República al conceder a todas las creencias y religiones el máximo respeto; pero que no es admisible, por amplio que sea el concepto interpretativo de la Constitución, permitir que se relaje el principio de autoridad no acatando las órdenes dimanadas del Gobierno civil.

En el caso concreto del párraco de Beas, el gobernador se negó a conceder autorización para que saliera una procesión por así aconsejarlo las circunstancias políticas que concurren en dicha localidad, y el párroco mencionado, desoyendo estas órdenes, mandó que saliera la procesión, pudiendo ello constituir motivo para alteraciones del orden público.

Del paraíso hitleriano

NEUNMUSTER.—El jefe comunista Timm, que se hallaba detenido en la cárcel de esta ciudad, y que el próximo jueves había de ser trasladado, en compañía de otros cinco detenidos, al campo de concentración de Patenberg, ha sido encontrado ahorcado en su celda.

Cartelera de la Empresa "Sanvicente"

Nuevo Teatro
Teléfono, 230
HOY, sábado popular.
Doble programa. Dos estrenos.
Complementos. Noticiario 47.

Caminodamasco
La comedia dramática Warner Bros 933

O todo o nada
Por Janes Cagney. Butaca, 1 pta.

Mañana domingo. Sensacional, castizo estreno netamente español

EL RELICARIO
Por Nieves Aliaga, Lola Cabello, Maruja Amaranto, Rafael Arcos y Guerrita (el rey del cante jondo).
Butaca 1'25 y 2 pesetas

El lunes. Monumental estreno.
Sensacional y emocionante.
E. González 1934

Cincuenta y tres comunistas condenados

BERLIN.—Ha sido dictado el fallo en el proceso de Maikowski, en el que como se sabe, estaban encartados 53 individuos de filiación comunista, acusados de haber participado el día 30 de enero de 1933 en una riña, a consecuencia de la cual resultaron muertos un individuo perteneciente a las milicias nazis y un policía.

Todos los acusados han sido condenados a penas de cárcel y reclusión, cuyo total es de noventa y cinco años de cárcel y treinta y ocho de reclusión.

Greifer, entre estafadores de frac

Por Marta Eggerh, la famosa intérprete de «Vuelan mis canciones»
Después. Estreno

Los Tres Mosqueteros

Versión nueva hablada en español

Teatro Principal

Teléfono, 188
Mañana domingo. Espectacular estreno de la comedia musical Warner Bros (Fuera de programa)

Vampiresas, 1933

Dirección de Mervyn Leroy. Una fantasía de lujo, de frivolidad, de arte. La sensación del año.
Butaca, 1'50 y 2 pesetas

Enseguida. Estreno.
Nueva versión en español

Violetas imperiales

Por Raquel Meller.

Lámparas para alumbrado eléctrico

de las mejores marcas a precios de fábrica

Alfonso Ramírez RAMÓN Y CAJAL, 4

H. P.

Talleres mecánicos Rectificado de cilindros, válvulas y asientos, por el sistema americano «HALL»
Hermenegildo B. Pascual
Plaza del Cuartel de Caballería
Reparación de maquinaria y automóviles motobombas.

Venta de automóviles usados

Se venden dos en perfecto estado. Para detalles y precios dirigirse a la Administración de «La Tarde» de cuatro a seis.

El mejor de los vinos de Castilla

A. BELMONTE

San Andrés, 52

MADRID

Una nota sensata de la F. U. E.

«El Comité de la F. U. E., al protestar enérgicamente ante la opinión pública contra los sucesos acaecidos en la Facultad de Medicina y desde hace tiempo en diversas Universidades y que no tienen otra significación sino manifestaciones brutales de barbarie inspiradas por tendencias políticas no arraigadas en nuestro país, hace constar una vez más la apoliticidad de nuestra Federación, patentizada en nuestras diversas actuaciones. Seguimos una trayectoria rectilínea dentro de las Universidades luchando por engrandecerlas y renovarlas. No hemos permitido ni permitiremos que se enrolen en ningún partido político, pues tenemos una robusta personalidad bien acusada en nuestras actuaciones, recientes para ser olvidadas. Si nuestros gobernantes no ponen coto a los desmanes fascistas y financieros que vienen perturbando la paz de nuestras organizaciones, nosotros las inculparemos de las actuaciones de nuestros afiliados al reaccionar violentamente en legítima defensa. Estamos convencidos de la necesidad de persistir y de engrandecernos en el seno de la Universidad para que ésta no se vea invadida por la esterilidad de luchas políticas mezquinas, incompatibles con su auténtica vitalidad.

Se nos combate por todos aquellos cuyas maniobras políticas no hemos querido servir y se nos combate por los que quieren militarizarnos y envilecernos; pero a pesar de todo seguiremos imperturbables nuestro camino hacia la consecución de nuestros fines.—El Comité ejecutivo.»

¿Quién será subsecretario de la Presidencia?

Se dijo en los pasillos que es posible que la subsecretaría de la Presidencia recaiga en el señor Salazar Alonso, aunque no se sabe si éste preferirá seguir desempeñando la presidencia de la Comisión gestora de la Diputación de Madrid.

Discursos políticos para el domingo

El domingo pronunciará un discurso don Marcelino Domingo en el teatro Victoria de Lérida. El discurso será político. En él examinará la situación actual y la responsabilidad de las izquierdas republicanas.

En Madrid, a las diez de la mañana, se celebrará, en el cine Pardiñas, una conferencia organizada por la Junta

administrativa de la Casa del Pueblo de Madrid, en la que don Indalecio Prieto disertará sobre el tema «Los enlaces ferroviarios de Madrid».

Quieran o no las derechas, se tratará en el salón de sesiones de las responsabilidades

Los representantes socialistas en la Comisión de Responsabilidades han presentado ocho votos particulares al dictamen emitido por dicha Comisión. Dos de esos votos son contra la totalidad del dictamen, firmados por los señores Manso y Jiménez de Asúa, respectivamente. Al párrafo primero del artículo único se presentan tres votos particulares, firmados por los señores Manso, Jiménez de Asúa y Menéndez. Y los otros tres votos son uno para cada párrafo de los restantes.

En uno de los referidos votos al párrafo primero del artículo único se pide la exclusión del asunto de March relacionado con los tabacos de Marruecos. En otro se pide la exclusión de las responsabilidades derivadas de la política social en Cataluña en la época del terrorismo, y por otro se pide la exclusión del dictamen de las responsabilidades derivadas por los fusilamientos de Huesca.

Uno de los fugados de Villa Cisneros, detenido en Madrid

La Policía tenía noticias de que se encontraba en Madrid el teniente de Caballería don Alfonso Gómez Pineda, que está reclamado por la Sala sexta del Tribunal Supremo con motivo del sumario instruido por los sucesos del 10 de agosto. El señor Gómez Pineda era uno de los fugados de Villa Cisneros.

La Policía se personó en la calle de Santiago, número 16, domicilio de dicho señor, donde le detuvo. Después de ser interrogado en la Dirección de Seguridad ha ingresado en Prisiones Militares a disposición de la Sala sexta del Supremo.

Se abre un expediente para depurar una denuncia

El ministro de la Guerra, señor Hidalgo, al tener noticia de la denuncia que publica un periódico acerca del fallecimiento de un soldado que resultó herido durante unos ejercicios de tiro y el que, según se dice, no pudo tener la debida asistencia facultativa, ha dado órdenes para que inmediatamente se instruya un expediente, sin perjuicio de que se incoen las diligencias previas oportunas para que en el caso de que haya habido falta, ésta sea debidamente sancionada.

El propósito de las derechas de desvirtuar la Reforma Agraria produce una reacción en las izquierdas

Los propósitos de la minoría popular y de los agrarios respecto de la Reforma Agraria han producido vivísima alarma en importantes núcleos republicanos y sobre todo en los de izquierda. Durante el día de hoy se han celebrado varios cambios de impresiones y se ha resuelto, en principio, organizar una fuerte campaña de alerta y de alarma contra la política que el Gobierno consiente y que terminará en una franca desnaturalización de la República. Esa campaña tenderá a que, sin perjuicio de reformar lo que sea digno de retoque y de perfeccionamiento en la Reforma Agraria, se defiendan los avances logrados por la República en materia de propiedad de la tierra y a que de ninguna manera se restablezca la situación de privilegio de los grandes de España y de todos los latifundistas.

Los elementos políticos que siguen a don Felipe Sánchez Román son quienes han tomado la iniciativa; se proponen ponerse al habla con todas las organizaciones de izquierda, incluso los socialistas, a fin de salir conjuntamente al paso de todo lo que signifique retorno al pasado. Hay—dicen—en la Reforma Agraria, pese a los enormes errores de método que se han cometido, un mínimo de conquistas republicanas que es necesario defender con el mayor entusiasmo.

Nada tendría de particular, según noticias que hoy se daban en los círculos políticos, que esta iniciativa se encamine a formular un programa de mítines en toda España y a organizar una manifestación monstruo en Madrid. En esa manifestación se procuraría concentrar en la capital de España a todos los elementos—obreros, pequeños propietarios, arrendatarios, etc.—interesados en que el campo español no continúe en manos de un reducido grupo de personas.

Si triunfaran los propósitos de las derechas—añaden quienes toman la iniciativa de la protesta—resulta que, en plena República, habría que seguir reconociendo al duque de Medinaceli sus 79.170 hectáreas; al duque de Arión, sus 17.569 hectáreas; al duque de Peñaranda, 52.228 hectáreas; al duque del Infantado, 18.003 hectáreas; al duque de Lerma, 10.354 hectáreas, y así sucesivamente, hasta las 355.505 hectáreas que tiene de laradas la extinguida grandeza de España en las catorce provincias afectadas especialmente por la ley.

Probablemente, en los primeros días de la próxima semana, se celebrarán algunas reuniones políticas en Madrid, no sólo para oponerse a la campaña de las derechas, sino para estudiar y resolver sobre la actitud del Gobierno, que, poco a poco, día a día, hoy en un asunto, mañana en otro, se va entregando y va entregando el contenido de la República, porque es la única manera de que pueda continuar en el banco azul.

Anúnciese en 'La Tarde'

Provincias

ZARAGOZA

Se detiene a cinco individuos que se suponen autores del asalto al Juzgado

Con motivo del asalto a las oficinas del Juzgado especial que instruye diligencias por los sucesos del pasado movimiento revolucionario con robo de la documentación del sumario, la Policía ha practicado esta madrugada algunos registros domiciliarios, a consecuencia de los cuales han quedado detenidos tres supuestos asaltantes y dos más que guardaban la salida en las proximidades del Juzgado.

VALENCIA

Choque fatal

En el camino de Manises, y a última hora de la tarde, un tranvía chocó con una camioneta, resultando siete heridos graves, que fueron atendidos en este hospital provincial.

El tranvía número 39 se dirigía, lleno de viajeros, a Manises, y cuando doblaba una curva, la camioneta de la matrícula de Valencia número 12.015, que iba a gran velocidad, fué a estrellarse contra el tranvía. Por efecto del encontronazo el motor de éste salió despedido violentamente y la camioneta quedó completamente destrizada.

La protesta de los estudiantes

Oviedo

A pesar de la nota oficiosa en que se declaraba terminada la huelga escolar, la mayoría de los estudiantes no entraron en clase y se han registrado coacciones en la Escuela Normal y en el Instituto. Ha sido detenido un alumno normalista. Los demás han acordado la huelga de cuarenta y ocho horas como protesta.

A última hora han visitado las Redacciones de los periódicos los estudiantes que forman el Comité de huelga y han declarado que ésta será indefinida.

Murcia

Siguiendo instrucciones de la Directiva de la F. U. E., se han declarado en huelga los estudiantes de todos los centros docentes. En la Universidad se produjo un choque entre los estudiantes de la F. U. E. y otros derechistas y fascistas que pretendían entrar en las clases. La colisión se desarrolló en la escalera, y un fascista sacó una porra.

Abundaron los golpes y resultaron contusos.

Elementos derechistas penetraron en el local de la F. U. E., instalado en la Universidad, y destruyeron los muebles. Se repartieron abun-

Los cristales del tranvía cayeron hechos añicos sobre los viajeros sentados en él. Los que resultaron ilesos, una vez repuestos de la impresión acudieron en seguida en auxilio de una mujer llamada Juana Ridán García, de veintitrés años, de Manises, que se hallaba en estado interesante. Fué trasladada cuidadosamente al Hospital, donde ingresó en grave estado.

BARCELONA

Atraco a un chófer

La noche pasada unos individuos alquilaron en Badalona un taxi que conducía José Baldera con el encargo de que les condujese a Mataró. Una vez en esta población intentaron apoderarse del auto, cosa que el chófer evitó, provocando una panne a fin de que el coche no pudiera ponerse en marcha. Entonces los atracadores intentaron reparar ellos la avería; pero en vista de que no lo consiguieron se abalanzaron sobre el chófer y, después de maniatarle y dejarle abandonado en la playa, le robaron 250 pesetas que llevaba encima.

SANTANDER

El entierro de las víctimas del accidente ferroviario

A las once de la mañana se verificó el entierro del maquinista Luis Bounzo y el fogonero José Manuel Pastor, dos

de los cuatro muertos en la catástrofe ferroviaria producida entre Pesquera y Montabiz. Cerró todo el comercio y se paralizaron las industrias, sumándose todo Santander al impresionante acto fúnebre.

A ambos lados de las carrozas iban compañeros de los ferroviarios y algunos bomberos voluntarios; luego seguían las presidencias de autoridades y familiares, y a continuación iban más de diez mil personas.

El duelo se despidió en Numancia. Durante el trayecto muchas mujeres lloraban. Los cadáveres recibieron sepultura en el cementerio de Ciriego, hasta donde las acompañaron centenares de ferroviarios, que cubrieron materialmente de coronas las tumbas.

VIZCAYA

Extraño suceso

En la plaza Circular dos desconocidos alquilaron un taxi, que conducía el chofer Ildelfonso Toledo. Poco después subieron al vehículo tres individuos más, y una vez los cinco en el coche maniataron al chófer y le tapanon la cara con un pañuelo; en esa forma recorrieron, según marcaba el taxi, 182 kilómetros, hasta que, por fin, los desconocidos abandonaron a Ildelfonso Toledo entre Zorroza y Castrejasa, donde le vió un guardaaguas de la línea del ferrocarril de Portugalete, que le soltó las ligaduras y le acompañó al cuartel de la Guardia civil para presentar la oportuna denuncia.

El chofer ha manifestado, que como marchó con los ojos vendados durante todo el recorrido puesto al volante uno de los atracadores, no sabe lo que éstos pudieron haber hecho por el camino.

EXTRANJERO

FRANCIA

El Gobierno francés se tambalea

PARIS.—El «ECHO de Paris» dice que después de la jornada en la Cámara circulan los rumores más pesimistas sobre la situación ministerial.

Se añade que es muy probable que el jefe del Gobierno, señor Chautemps, quiera tener una reunión con sus colegas de Gabinete y hasta que convoque urgentemente un Consejo.

En el caso de que la crisis llegue a producirse, se habla de la formación de un Gobierno presidido por el señor Daladier.

Esta versión se encuentra en «Le Populaire», que dice que el Gobierno corre el peligro de ser derrotado en el Parlamento.

También es posible que el señor Chautemps, antes de acudir de nuevo a la Cámara y de que se plantee el debate, lleve al presidente de la República la dimisión del Gobierno.

En algunos círculos políticos se dice que ya se hablaba en los pasillos de la Cámara de las dimisiones del Gobierno.

Salamanca

En la Casa del Pueblo se reunió un numeroso grupo de estudiantes, convocados para formar un frente único antifascista. Hablaron algunos escolares, pronunciándose en el sentido de tomar parte en el frente único formado por los obreros afiliados a la U. G. T., C. N. T. y partido comunista.

Zaragoza

Esta mañana los escolares promovieron algunos alborotos, rompiendo cristales de diversos edificios. Se ha recibido una orden del ministro de Instrucción Pública para que se cierren los centros durante tres días.

La orden se ha cumplido inmediatamente.